

## El Embajador de Chile

SAN JOSE, COSTA RICA, 12 de Junio de 1992.

Señor  
Don CARLOS BASCUÑAN EDWARDS  
Jefe de Gabinete S.E. Presidente  
de la República  
Palacio de La Moneda  
Santiago de Chile.

ARCHIVO

REPUBLICA DE CHILE					
PRESIDENCIA					
REGISTRO Y ARCHIVO					
NR. 9 2/14024					
A: 23 JUN 92					
P.A.A.	<input type="checkbox"/>	R.C.A.	<input type="checkbox"/>	F.W.M.	<input type="checkbox"/>
C.B.E.	<input checked="" type="checkbox"/>	M.L.P.	<input type="checkbox"/>	P.V.S.	<input type="checkbox"/>
M.T.O.	<input type="checkbox"/>	EDEC	<input type="checkbox"/>	J.R.A.	<input type="checkbox"/>
M.Z.C.	<input type="checkbox"/>				

Estimado Carlos:

Con fecha 28 de mayo pasado envié carta personal a S.E. el Presidente de la República. En ella entregaba información sobre eventuales actividades del señor Augusto Pinochet Hiriart.

He creído útil adjuntar dos fotocopias que podrían vincularse con este tema y al seguimiento que se efectúa por parte de quien Su Excelencia lo haya dispuesto.

Un atento,

  
JAIME MORENO LAVAL  
Embajador

no hay  
ante cedentes en  
el archivo.

## Hermano de Collor desata nueva crisis de gobierno

EFE, Brasilia

Pedro Collor, hermano menor del Presidente de Brasil, Fernando Collor de Mello, puso en jaque al gobierno al unir a sus anteriores denuncias contra el jefe de Estado, la de que éste le indujo a consumir cocaína.

Según una entrevista publicada ayer por la revista *Veja* y que Pedro intentó censurar tras las reprimendas familiares, el hermano menor del Presidente reitera sus denuncias contra Fernando por corrupción, sobornos políticos y licitaciones irregulares que realizaba bajo su amparo el tesorero de la campaña presidencial, el empresario Paulo César Farias.

Las acusaciones que, según muchos parlamentarios, han llevado al país al borde de una crisis institucional, han puesto también en entredicho la legitimidad y moralidad del actual Mandatario brasileño.

Los ataques a familiares se suman a la serie de escándalos que han provocado los miembros de la familia Collor.

"El (el Presidente) era un consumidor tenaz de cocaína y me indujo a probarla, a aspirarla. Todo eso lo aprendí allí con aquella gente que él

## Analizan desilusión de electorado del bipartidismo "Factor Perot" hace revisar estrategias a Bush y Clinton

EFE, Washington

**A**provechando el largo fin de semana con motivo del *Memorial day*, George Bush y Bill Clinton, revisan las estrategias de sus respectivas campañas electorales, ante la escalada de popularidad del multimillonario tejano, Ross Perot. Sin haberse declarado aún candidato a la Casa Blanca para las elecciones de noviembre próximo, Perot disfruta de una popularidad sin precedentes entre el electorado estadounidense que, según las encuestas, le coloca a la par de Bush y en otras, incluso, por encima.

El Presidente Bush y aspirante republicano a retener la Casa Blanca analiza la situación electoral en su residencia veraniega de Kennebunkport (Maine), según su portavoz Marlin Fitzwater, quien describió la semana pasada a Perot como un "monstruo".

Según el funcionario, Bush ha destinado bastante tiempo a revisar los resultados de las encuestas, aunque no deja de jugar golf y de pescar.

Una encuesta publicada el viernes por el diario *Usa Today*

la cadena *CNN* mostró a Perot a la par de Bush en las preferencias electorales, con un 35 por ciento de los votos, mientras que Clinton apareció con un distante 25 por ciento.

Los analistas de la campaña de Bush admiten que el "factor Perot" es resultado de la insatisfacción y desilusión del electorado por los partidos y políticos tradicionales, pero subrayan que el multimillonario no tiene ninguna experiencia política.

### Obsesión de millonario

El empresario Perot, con una fortuna que sobrepasa los tres mil millones de dólares y que destina cien millones para su promoción política, no tiene programa electoral ni una plataforma de trabajo, pero pasó en pocas semanas a la cima de la competencia Bush-Clinton.

Según un documento aparecido el sábado, Perot habría incrementado su fortuna por sus lazos con el ex Presidente Richard Nixon que le permitieron lograr contratos ventajosos.

El multimillonario decidió ingresar a la lucha política, "al sentirse traicionado" por los repu-

blicanos en el programa de rescate de los prisioneros de la guerra de Vietnam, una de las obsesiones de Perot.

El candidato demócrata por su parte descansa en su estado de Arkansas y aprovecha la pausa para evaluar la situación de la campaña y el "riesgo Perot", según cuentan sus colaboradores.

### Si no hay mayoría

Clinton espera lograr una "aplastante victoria" en las primarias que se celebrarán mañana martes en Arkansas y Kentucky.

El gobernador y candidato reconoció el sábado "la desilusión del electorado en el sistema bipartidista".

Mientras se desarrolla la campaña con Perot como el "tercero en discordia", los analistas comienzan a elaborar hipótesis para el caso de que ninguno de los candidatos lograra la mayoría.

En tal situación, sería el Congreso el que tendría que elegir al próximo Presidente de Estados Unidos. En ese escenario, Clinton tendría ventaja, porque el Legislativo está dominado por los demócratas.

## Panamá: mercado de armas a Sudamérica

EFE, Panamá

Los panameños observan con curiosidad y no poca preocupación que su país sea usado como un verdadero "supermercado" ilegal de armas de guerra, que esta vez son devueltas desde América Central y vendidas a sudamericanas.

Son muy pocos los que han olvidado que durante la década de los años 70, toneladas de armas de todo calibre y manufactura pasaron por este país con la aparente "colaboración" de las autoridades militares del entonces jefe de gobierno, general Omar Torrijos, rumbo a Nicaragua para apoyar la lucha sandinista.

Parte de esas armas luego se revenderían a la guerrilla salvadoreña y guatemalteca, esta última aún en actividad, aunque ahora el resto están siendo devueltas a Panamá para ofrecerlas a narcotraficantes y terroristas, que aún combaten en Colombia y Perú.

A estos pertrechos se habrían sumado los suministrados por otra red clandestina financiada por EE.UU. a través de Honduras y Costa Rica.

Edgardo Bathich ha conseguido una gran fortuna revendiendo piezas usadas de vehículos

## Uno de los detenidos junto al traficante Al Kassar es un millonario chileno amigo de la familia Pinochet

GILBERTO VILLARROEL  
SANTIAGO DE CHILE

El ciudadano chileno Yamal Edgardo Bathich Villarroel, detenido el pasado miércoles en Barajas junto al traficante de armas sirio Monzer Al Kassar, es un millonario de los negocios automotrices y amigo de la familia del general Augusto Pinochet. El chileno, de 38 años de edad, posee un Rolls Royce que la Prensa considera el automóvil más caro que actualmente circula por el país y ha hecho una fortuna importando a Chile partes y piezas usadas de vehículos, que en Alemania y Holanda se venden como chatarra.

Por ejemplo, un motor que en Alemania vale 76 dólares es reacondicionado y vendido en Chile a 4.000 dólares.

La legislación chilena prohíbe la importación de vehículos usados. Sin embargo, funcionarios gubernamentales sospechan que muchos negocios de importación de chatarra son una tapadera para el montaje clandestino de vehículos en pequeños talleres. Los «chatarros» —como se les conoce en círculos gubernamentales— importan las piezas por separado, en distintos contenedores, y una vez en suelo chileno arman los vehículos.

Los empresarios del sector han calculado que en Chile existen por lo menos 8.000 camiones y 1.000 autobuses montados con piezas usadas y con motores que ya cumplieron su vida útil, después de recorrer más de 700.000 kilómetros en Alemania.

La familia Bathich estuvo vinculada a Chile Motores, la mayor

importadora de este tipo de chatarra. Sin embargo, sus dueños siempre negaron cualquier tipo de negocio ilegal. Uno de los cargos formulados en contra de Monzer al Kassar es por tráfico de vehículos robados.

De acuerdo a una investigación realizada en Santiago por Diario 16, Yamal Edgardo Bathich también estuvo vinculado, junto a sus hermanos Antonio Mohamed y Gilda Oriana, a la empresa Importadora Nacional de Equipos Reacondicionados Limitada.

En marzo de este año Mohamed Kashoggi —hijo de Adnan Kashoggi, uno de los protagonistas del «Irangate»— visitó a Yamal Edgardo Bathich, quien le invitó a Santiago. El joven Kashoggi dijo a la Prensa que había llegado al país invitado por

su «gran amigo» y sólo para conocer la realidad chilena.

La familia Bathich ya no figura directamente como propietaria de Chile Motores. La empresa pertenece ahora a una sociedad conformada por Elisse Investmen Corporation y Focus Investmen Corporation.

Versiones de testigos atribuyen a Bathich una larga amistad con Augusto y Marco Antonio Pinochet Hiriart, primogénito y benjamín, respectivamente, del general Augusto Pinochet.

En medios de comunicación argentinos se especula con la posibilidad de que Al Kassar haya podido ser detenido por la presunta venta de armas a la organización terrorista ETA. Además, le vinculan con una supuesta financiación ilegal de algún partido político español.